

金 聖 響

きむ・せいきょう



The
Real
Face



金聖響 (きむ・せいきょう)

70年大阪生まれ。ボストン大学哲学科卒業後、ニューイングランド音楽院大学院指揮科博士課程修了。その後、タンブルウッド音楽塾指揮科のフェローシップとして、小澤征爾、ロバート・スパーク、グスタフ・マイヤーの各氏に師事。'96年に渡欧後は、数々のコンクールで受賞を果たす。ここ数年で日本の主要オーケストラに次々とデビュー。

Information

京都市交響楽団・京都市交響楽団オペラ公演「コジ・ファン・タッタ」

■日時 02年3月25日(土) 18:00~ 26日(日) 14:00~

■会場 尼崎市総合文化センター アルカイックホール

■問い合わせ先 第西二舞台事務局 (06-6445-2823)

京都市交響楽団・京都市交響楽団オペラ公演「コジ・ファン・タッタ」

■日時 02年3月27日(月) 18:30~ ■会場 ザ・シンフォニーホール

■問い合わせ先 京都市交響楽団 (075-222-0331)

大阪フィルハーモニー交響楽団「ザ・シンフォニーホール特選コンサート Vol.3」

■日時 02年3月23日(土) 15:00~ ■会場 ザ・シンフォニーホール

■問い合わせ先 ザ・シンフォニーホール (06-6453-6000)

京都市交響楽団「金聖響&藤井香織が贈るモーツアルトの夕べ」

■日時 02年3月13日(土) 18:00 ■会場 京都コンサートホール(大ホール)

■問い合わせ先 京都音楽協会ミューズ (075-441-1567)

根底に息吹くのはクラシック この瞬間の切り取り方

「3才でピアノ、7才でヴァイオリンを学び、後に指揮者を志す。『なれると信じて』た。それが現実になつたのは、どれだけ強く思つてゐたかでしょ」。時に尊大とも思える発言は、さらりと言つてのけるだけ自信の裏打ちでもある。「僕なんて……って言つてはいるが、自分は『格好いい』と憧れた」小澤征爾氏呼んでくれるの?」と言つ、その目には力がこもる。「本番が面白い。音楽が怖いけれど面白い。わかつていても、ずっしんって来る瞬間が良いもんが出来てるかが重要。結果はある程度想定するけど、良いもんを目指せば貢献と付いてくる」と言い切る。

一方で、昨年はテレビの深夜放送で「クラシック解体新書」と題した番組にも自ら出演した。「僕に出来ることは、音楽つてこんな凄いもんやでつて引きずり込むために、いい音楽家であること。演奏会へ足を運んでもらつきかけを作ること」と、下の世代、クラシックが身近になればドックスを抱え、相反するかのような両側面。矛盾を内包しつつ世の中が成り立つように、どちらも僕の企劃書に間違いない。

解釈・忠実さは不要 譜面の空間を読みとる力



KODAK 5040 EPH

所々書き込みがなされ、程良くなれた楽譜。「この中においしいも

のが、いっぱい隠れてんねん」と譜面を指しながら笑う。演奏が決まつた時から常にバッグの中、指揮棒を握つているよりもずっと長い時間接する楽譜は、「本と一緒。本を読んで気になったところには、丸したり線引いたりするでしょ」。作曲家の意図を垣間見た部分、気になる箇所思いつき。拾い上げた「おいしいもん」を咀嚼して、金聖響の指揮が形成されてゆく。

しかし「解釈」という言葉は嫌く危険」と言うのが彼の常日頃からの主張だ。「これを書いた人間がどんな思いや意図で書いたかは、常に探していかなければ存在しないのだから……」では指揮者の存在価値は、一体どこにあるのか? 作曲家の個性と人生を捉え、どの時代にどんな思いで創り上げたかを把握。五絃琴の中に潛む感情を感情

を汲み取る。その力こそ、指揮者に要求されるもの。金聖響の力量として問われるものだ。

そもそも指揮とは、楽器のように学んで身に付くものではない。自分で

パーソナルな素养の土壤 削ぎ落とされた中にみる力

練習中、金聖響はほとんど声をあげることはなかつた。その姿を垣間見せてもらったのは、京都大学交響楽団の定期演奏会。「少し大きめは、自分と呼吸を合わせるよう、とオーケストラを導いた。同時に同じ深さで呼吸すれば、次に出る音が同じであり、指揮者が決める呼吸の質によって、音の質感は全く変わつてくると言つた。実際、アンサンブルでは音がされることもあるが、その歪みが運ばれ引き起こしてぞくくとするほどの演奏を生み出す」以前師事していた頃、ピアノと弦楽四重奏だけの5~6人のアンサンブルの音を合わせてみると、それたんですけど、結局息の吸い方でなんですよ。姜いのは「あかん、

あかん」って、目前で10種類くらいの違うやり方を見させてくれたこと。またある時、朝比奈隆先生のアシスタントを務めた時に、オーケストラの中で聴こうと思って邪魔にならんように、最後列の後ろにそつと立つた。驚くことに「トランペットの出方が半端でなく早い」「えつこんなんんでええの?」って、客席側に戻つて聴いたらドンピシャ! 7m

10mあるというステージでは、音にタイムラグが生じる。それを躊躇え「上手いやつは、早吹きしよる」のだ。オーケストラに対する確かな要求は、質の高さになつて返つてくる。

そして、近頃加えられたのは「指揮者」というパブリックな面の彼自身。以前は「棒を振らん時は、指揮者ちやうつて思つてた」けれど、ここ最近は「指揮者・金聖響」という看板を背負わなきやならないことになつた」と言う。

無駄な贅肉が削ぎ落とされ、シンプル極まりない「自分」という存在の在り方。そこに内付けされゆくのは、自分を信じた目で選び取つた要素。その見極め方は非常に厳しく、ゆえに時間はかかるのかもしれない。が、そこに形成されるのは、まさに金聖響でしか成し得ないものだ。